



# Plantea el INE tres debates rumbo a la elección presidencial

FABIOLA MARTÍNEZ

La propuesta del PAN de llevar a cabo cinco debates entre los candidatos a la Presidencia generó en el Instituto Nacional Electoral (INE) una escaramuza entre este partido y Morena, cuyos representantes volvieron a utilizar la sesión del Consejo General para promocionar a sus aspirantes presidenciales.

El punto en curso era la presentación del plan de trabajo de la comisión temporal de debates, que sugiere organizar tres ejercicios de ese tipo, uno más del piso del que indica la normatividad.

En los trabajos previos, el *blanquiazul* habló de cuatro y ayer subió la sugerencia a cinco encuentros –uno por cada circunscripción– rumbo a la elección del 2 de junio de 2024.

Mientras, Morena se mantuvo cauto y pidió que sean los candidatos o sus enviados quienes decidan el particular.

Sin embargo, el tema se convirtió en el primer capítulo de la temporada: debate de los debates, con otro episodio de proselitismo adelantado o al menos un *round* de sombra, pues la precampaña inicia el 5 de noviembre y las campañas el 1º de marzo.

Víctor Hugo Sondón, representante del PAN ante el INE, dijo que “evitar los debates es propio de las dictaduras”, de los gobiernos que optan por condicionar los programas sociales, a lo que Morena recordó uno de los tres debates de

2018, cuando en la confrontación televisada, Andrés Manuel López Obrador llamó al abanderado del *blanquiazul*, Ricardo Anaya, “Ricky, Riquín, Canallín”.

Sondón refutó la referencia a su ex candidato presidencial y aseguró que los debates no deben ser un circo, sino una evaluación de los resultados del gobierno.

Entró al lance el diputado Sergio Gutiérrez, de Morena, al señalar que es importante el contraste de ideas, pero sobre todo conocer a las personas que aspiran al cargo, y entonces llamó prófugo a Anaya.

Dijo que su partido ganará los debates “y la elección también”.

El panista respondió con señalamientos al gobierno, al presidente López Obrador y a sus hijos; al mandatario lo calificó como “pésimo gobernante y buen persecutor político”.

Eurípides Flores, representante de Morena, respondió que, en efecto, “origen es destino y el tiempo nos dio la razón; Andrés Manuel López Obrador es el gobernante con mayor aceptación... y, por otro lado, el representante del *Prian* está prófugo y hace videos cada semana evidenciando que no tiene otra situación mas que hablar del Presidente”.

En otro punto de la sesión fue aprobado el tope de gastos de campaña; cada candidato presidencial podrá gastar hasta 660.9 millones de pesos, y en la precampaña, 85.9 millones. En aquella multitudada elección de 2018, el límite fue de 429.6 millones.